
沼ノ端地区

要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

1 【歩道・公園・駅南・トンネル両サイド・国道234号線両
サイドの除草（継続）】
　沼ノ端中央町内会

　特に駅周辺・国道234号線下トンネル両サイドの雑草
が繁茂し、右左折時の安全確認や歩行の妨害、また、
景観も損ねている。表記箇所の定期的な除草の徹底を
引き続きお願いしたい。

　御要望箇所の除草は、定期的に実施するよう努めて
おりますが、天候などの影響により作業が遅れており、
皆様に御不便をお掛けしておりましたが、８月上旬に作
業は終了しております。
　引き続き、現状を調査し適切な時期に除草を行うよう
努めてまいりますので、お気付きの点がございましたら。
道路管理事務所（73-5000）へ御連絡くださいますよう
お願いいたします。

B 都市建設部
　道路維持課

2 【沼ノ端歩道橋と周辺歩道の改修（継続）】
　沼ノ端中央町内会

　防犯上・美観上から沼ノ端歩道橋の改修工事と、年々
増加する大型車両から児童を守るためにも沼ノ端小学
校校門前までのガードレールの設置について、ご検討
いただいているようですが早急な対応を引き続きお願
いしたい。

【ミーティング開催時回答】
　道路を管理する胆振総合振興局室蘭建設管理部苫
小牧出張所から、「沼ノ端の横断歩道橋は、他の歩道
橋を含め補修を計画しています。また、ガードレールの
設置につきましても、通学路の交通安全対策として、苫
小牧出張所管内全体で、設置に向け計画していま
す。」との回答を頂いております。市としても、引き続き
地域の声が届くよう要望してまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　胆振総合振興局室蘭建設管理部苫小牧出張所か
ら、「横断歩道橋は、令和２年度から数年かけて、補修
を行います。」と伺っております。

B

B

都市建設部
　道路維持課

令和２年９月25日（金）　沼ノ端児童体育館

令和２年度　まちかどミーティング町内会からの要望事項
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3 【沼ノ端小横交差点から勇払川西通りまでの改修（継
続）】
　沼ノ端中央町内会

　大東開発㈱の宅地造成による１丁目の人口増加、道
道から国道234号線へ入る際の車線減少とコンビニへ
出入りする車の増加で、朝夕のラッシュ時には渋滞が
長時間続き、横断歩道上や交差点上に留まってしまっ
た車両が見受けられ、歩行者や沼ノ端側から勇払に向
かう車両の妨げになり危険が高まっている。待機時のご
みの不法投棄にもつながっていることから渋滞緩和の
方策を引き続き関係機関に強く要望してほしい。

【ミーティング開催時回答】
　渋滞緩和の方策につきましては、国道234号の道路管
理者である北海道室蘭開発建設部から「国道234号か
ら沼ノ端南企業団地へ右折するＴ字交差点において、
右折専用レーン設置に向けた協議（東開町内会要望）
を進めておりますことから、引き続き、渋滞等の交通状
況を把握しながら、検討してまいりたい」と伺っておりま
す。
　市といたしましても、動向等を注視しながら安全で円
滑な道路交通が保たれるよう強く要望してまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　国道234号の道路管理者である北海道開発局室蘭開
発建設部から「今年中に右折専用車線の設置が可能と
なるよう、進めてまいりたい」と伺っております。
　市といたしましても、安全で円滑な道路交通が保たれ
るよう、設置後の渋滞状況等を注視してまいります。

B

B

都市建設部
　道路河川課

4 【コミセン通りの路面改修と未舗装道路の整備（継続）】
　沼ノ端中央町内会

　歩道を含む、コミセン通りの路面破損が目立つ。未舗
装道路の整備とともに引き続き要望する。

　御要望の道路整備につきましては、今後、整備改修
に向けて検討してまいります。それまでの間は、通行の
支障とならないよう、適宜補修を行ってまいります。
　また、未舗装道路の整備につきましても、引き続き現
地調査の上、少しでも御要望にお応えできるよう整備を
進めてまいります。

B 都市建設部
　道路維持課
　道路河川課
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5 【アンダーパス、駅前通り、公園周辺、通学路に防犯カ
メラ設置（継続・一部追加）】
　沼ノ端中央町内会

　町内でも多種・多様な犯罪、不審者の出没情報を多
数耳にする。現地調査していただいたようだがアンダー
パスの歩道は、悪天候時や夜間は未だ薄暗く、死角の
多い場所であることから不安を抱く歩行者もいる。以上
のことから上記の場所に防犯カメラの設置を早急にお
願いしたい。

【ミーティング開催時回答】
　アンダーパスの安全対策につきましては、これまでも
要望を頂いており、防犯啓発用看板を設置し注意喚起
及び安全対策を講じているところです。
　御要望の点につきましては、道路管理者の室蘭建設
管理部苫小牧出張所より、灯具不具合が原因との報告
を頂いており、照度の改善・カメラの設置を含めた安全
対策の取組を要望させていただきました。
　また、防犯カメラにつきましては、平成29年度に沼ノ端
中央公園と拓勇公園に設置しておりますが、公園周辺
や通学路への設置には、地域の方々の御理解をはじ
め財源の確保など課題の整理も必要なことから、今後、
優先度などを精査し前向きに検討してまいりたいと考え
ております。

【令和３年３月末時点回答】
　灯具の不具合につきましては、まちかどミーティング終
了後に解消されたことを確認いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

6 【３～４丁目にかけて設置されている道路標識の経年に
よる変色対応（継続）】
　沼ノ端中央町内会

　６丁目方面から１丁目方面に猛スピードで走行する車
両をよく見かける。注意喚起看板を設置いただき大変あ
りがたかったが、あまり効果が見られない。「早急な対応
は難しい」と回答をいただいているが、事故が起きる前
に、できるだけ早い改善を引き続きお願いしたい。

【ミーティング開催時回答】
　経年劣化した規制標識の更新につきましては、苫小
牧警察署とともに現場確認を実施し、御指摘の箇所も
含め12か所の更新が必要と判断したところです。
　市として早期の対応を強く要請した結果、令和元年度
に７か所が更新され、残り５か所は今年度、更新される
予定でございます。
　今後につきましても、市において設置可能な注意喚
起看板等の設置で対応していきながら、引き続き、改善
に努めてまいりたいと考えております。

【令和３年３月末時点回答】
　要望されておりました、残りの５か所についてもすべて
更新がされていることを確認いたしました。

A

A

市民生活部
　市民生活課
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7 【明野川改修工事の促進（継続）】
　沼ノ端中央町内会

　日本各地でみられる異常気象から未曾有の豪雨に備
えて、沼ノ端地区の雨水対策上、明野川の本改修早期
実行を引き続き要望する。

　明野川改修工事の促進につきましては、明野川の河
川管理者である北海道室蘭建設管理部から「平成26年
度に国道36号までの暫定掘削を完了しており、現在は
河底に溜まった土砂を取り除く作業や草刈り等の維持
管理を定期的に（昨年度は勇払のJR日高線から明野元
町付近のJR室蘭本線までの約３ｋｍの区間で実施）行っ
ておりますが、今後の本改修につきましては、下流側の
安平川の改修計画との整合を図りながら、引き続き検討
してまいりたい」と伺っております。
　市といたしましても、本市における重点要望事項とし
て、明野川における早期の本改修を継続して強く要望
していくとともに、地域の安全・安心のため、１年でも早く
実施していただけるよう、地域の声をお伝えしてまいりま
す。

B 都市建設部
　道路河川課

8 【公園使用の見直し（新規）】
　沼ノ端中央町内会

　公園でのボール遊び禁止以降、公園から子供たちの
歓声が聞こえなくなり、東屋では小学校高学年の子数
名がゲーム機で遊んでいる光景を幾度も見かけた。ま
た、公園の中心部を含め雑草の繁茂がすべての公園
で目立っている。
　フェンスの設置、使用対象者への時間・曜日の割り振
りなどルールを設け、子供たちが思いっきり遊べる環境
整備を要望する。

　公園の草刈りにつきましては、現状を調査し適切な時
期に除草を行うよう努めてまいります。
　また、ボール遊びのできる公園につきましては、町内
会と御相談させていただきながら、可能性について検
討してまいります。

B 都市建設部
　緑地公園課
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9 【沼ノ端駅南口の再整備（新規）】
　沼ノ端中央町内会

　バス・タクシー等の乗降場としてますます手狭になっ
ている沼ノ端駅南口前。タクシーや運転手との接触事
故発生の恐れなど、不安の声が寄せられていることか
ら、駅前の個人所有地を市が買い取り、交通緩和等に
適した設計や公園設置など、駅南口の整備を要望す
る。

　沼ノ端駅南口の交通広場は、沼ノ端駅に直結し通勤・
通学をはじめ、近隣には飲食店等の商店が立地してい
る沼ノ端鉄南地区の「顔」として、多くの方々に利用され
ているものと認識しております。
　再整備につきましては、一般車両の駐車場やタクシー
の乗降場が狭隘化しているほか、御要望にございます
交通事故及び交通緩和に向けた対策（駐車場確保や
バス停留所移設等）を視野に入れ、関係部署や公安委
員会との調整協議を行いながら、地域の方々をはじめ
多くの道路利用者に喜ばれる沼ノ端駅南口交通広場の
在り方や再整備に向けた検討を行ってまいります。

B 都市建設部
　道路河川課

10 【右折専用路線の設置について】
　東開町内会

　臨海北通り（片側３車線）～国道234号線を走行し、南
企業団地に入る信号付き交差点に、右折専用路線を
設けて頂きたい。
　企業団地に曲がる車がいると、各ドライバーが予測し
て、左側車線に並ぶため渋滞になっている、右折専用
車線を設けて下されば、ホクレンショップ前からの、渋滞
は避けられます（今年の３月から６月中頃までコロナの
影響で渋滞が少ないが、又朝晩に掛けて渋滞が起きて
います）。

【ミーティング開催時回答】
　御要望の右折専用車線の設置につきましては、国道
234号の道路管理者である北海道開発局室蘭開発建
設部から「昨年度は渋滞状況等の把握のため、交通量
調査を行うとともに対策内容の検討を行っており、今年
度につきましては、実施に向けて北海道公安員会と協
議を進めてまいりたい」と伺っております。
　市といたしましても、安全で円滑な道路交通の確保に
向け、引き続き実現可能となるよう、北海道開発局に対
し地域の声をお伝えしてまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　国道234号の道路管理者である北海道開発局室蘭開
発建設部から「今年中に右折専用車線の設置が可能と
なるよう、進めてまいりたい」と伺っております。
　市といたしましても、安全で円滑な道路交通が保たれ
るよう、設置後の渋滞状況等を注視してまいります。

B

B

都市建設部
　道路河川課
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11 【歩行・ランニングのできる道路の設置について】
　東開町内会

　東開町内会エリアの、南１号公園～７号公園までの市
の用地を利用して、歩行者・ランニングのできる（道）を、
再度要望いたします。
　昨年度は、７号公園まででしたが（遊歩道の幅員は１
ｍ位）でも可能としますので、それならばJR勇払線の踏
切までは可能と見込みましたので遊歩道の設置延長
を、提案いたしますので一日でも早い遊歩道の設置を
要望します。
　運動不足の、若者からお年寄りまでの、健康つくりに
最適で、市の医療費も軽減できると確信いたします。

【ミーティング開催時回答】
　御要望の遊歩道整備につきましては、沼ノ端中央公
園と沼ノ端南７号公園の間に民有地があることや、市有
地内には占用物もあることから、土地所有者等と協議を
行い、対応について検討してまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　御要望のありました箇所につきましては、歩行者が散
策できるよう、草刈を昨年の11月に実施し、支障になる
枝や樹木の処理については、２月に剪定と伐採を実施
しております。

B

A

都市建設部
　緑地公園課

12 【手押し信号の設置について】
　東開町内会

　東開町２丁目の角に、佐竹旅館との向かい側にありま
す佐藤燃料店との、沼ノ端－勇払道路に手信号を要望
いたします。
　特に今年は新型コロナの影響でこの３か月は、交通量
が少なく穏便に終えましたが、又以前の交通量に戻っ
ております。早急に手信号の設置をしなければ、老人・
大人・子供たちが横断する時間待ちをする間、我慢で
きず渡っておりますので、大事故の起きる前での要望で
すので、よろしくお願いいたします。

【ミーティング開催時回答】
　御要望の押しボタン式信号機の設置につきましては、
北海道公安委員会へ継続して要望しているところです
が、苫小牧警察署との協議では、近隣にすでに押しボ
タン式信号機が設置されていることや、道内の信号機
設置が新設、移設、更新を含めて毎年20基程度の現状
もあり、早期の設置は厳しい状況との回答を受けており
ます。
　市といたしましては、地域要望を踏まえ今後も粘り強く
設置要望を継続してまいりたいと考えております。

【令和３年３月末時点回答】
　令和３年３月中に苫小牧警察署へ要望書を提出して
まいります。

B

B

市民生活部
　市民生活課
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13 【市道の舗装について】
　東開町内会

　臨海東通りの東開町３丁目１番～２番の市道の舗装を
要望いたします。
　今年度年明けから１番地内の住宅建設が行われてい
ますが、建設後住民が居住し、町内会に入会後、苦情
が（洗濯物や外に置く物が粉塵だらけ）になりますの
で、対策の要望が暇なしに入りますので、一日でも早
い、舗装を、よろしくお願いいたします。

【ミーティング開催時回答】
　東開町３丁目１番～２番の舗装要望につきまして、御
要望の路線は近年の住宅建設ラッシュに伴い、舗装新
設整備が必要であるものと認識しております。
　これまで住宅等が建設されておらず、空き地であった
ことから、本路線より古くからお住まいになっている方々
の自宅前の未舗装路線を優先して整備を進めておりま
すが、住環境向上のため、一日でも早い防塵舗装対策
に努めてまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　御要望箇所につきましては、住環境向上のため、令
和２年10月に防塵舗装を実施しました。

B

A

都市建設部
　道路維持課
　道路河川課

14 【自転車道の設置について】
　東開町内会

　この度、自転車の交通法規が改正され自転車も処罰
の対象に、苫小牧市としてもところどころで自転車の
マーク、白線、色付き自転車道と、設置してありますが、
法規の改正に際し市内の歩道・車道の歩道線等自転
車の安全走行できるよう（余裕のある各歩道・車道に
マーク・白線・色付き自転車道を設けていただけません
か）自転車走行する方々が安心して走行できると思いま
すので、交通安全上、よろしくお願いいたします。

　自転車の安全走行につきましては、市街地において
幅広な歩道を有する国道や道道、市道の歩道上に、北
海道公安委員会が設置する「歩行者自転車通行可（歩
行者と自転車の絵柄入り）」の標識が設置されている路
線があり、自転車の通行も可能な歩道が多くございま
す。
　標識が設置されていない道路において、幅広な歩道
が確保できる場合につきましては、白線あるいは路面標
示等により、自転車を利用する方々や歩行者にとって
安心して利用できる道路環境整備を検討してまいりま
す。

B 都市建設部
　道路河川課
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